

~~100~~

- 99 -

LA LÉGENDE DU COL DE PIERREFITE (1)

Le col de Pierrefite est situé à la frontière qui sépare la Haute-Garonne des Hautes-Pyrénées. Par un sentier partant de Bourg-d'Oueil, on y arrive en trois-quart d'heure de marche, sans fatigue. Sur la ligne séparative une pierre est plantée, aux dimensions d'un homme. Peut être est-elle signe de sépulture celtique.

Quoi qu'il en soit, cette pierre a une légende bien connue dans la vallée d'Oueil. La voici.

Au cours d'une promenade en haute montagne, le Bon Dieu rencontra un berger. Il voulut soumettre ce pasteur à l'épreuve de son inclination à la charité, et il lui demanda l'aumône: un peu de pain et l'indication d'un filet d'eau.

Sans le moindre égard pour l'étranger, le berger se montra impitoyable, bourru et mal parlant. Spontanément le berger fut transformé en une pierre haute et large comme lui.

La face de cette pierre porte la trace d'une rayure transversale qui va d'une épaule à la hanche opposée. La légende explique que cette raie marque la position de la houlette au moment de la pétrification du berger.

Il paraît certain qu'il n'a jamais été fouillé aux abords de cette pierre fite. La légende qui lui est propre ressemble en tous points à celle de la Maladetta et à celle de Mayrègne.

Louis SAUDINOS.

(1). Pèyra-hita = pierre ajoutée.